
張德培看好亞洲球手
樂見中國更多頂級賽事

【大公報訊】記者敖敏輝廣州報道：昨日
歲末年初迎新之際， 「十五運．十五城」 活動
來到了吉林省松原市查干湖，大力推介粵港澳
全運會。與此同時，來自查干湖的600箱冬
捕魚火速運抵廣州。12月31日，查干湖冬
捕魚捐贈活動在十五運會開幕式所在地廣
東奧體中心工地舉行，一線建築工人、
快遞小哥、環衞工人等獲贈查干湖
魚，並享用魚宴，共同迎接新年，
祝福十五運會。

在吉林松原市查干湖活動現
場，設立了 「全運早點

來」 攤位，由粵菜師傅製作的 「好運蝦餃」 、
「暖心薑茶」 等粵式早茶，市民遊客紛紛品嘗

這份從南方遠道而來的美味。與此同時，600
箱查干湖冬捕魚被火速運抵廣州。

12月31日上午，作為十五運開幕式舉辦
地，廣東奧體中心體育場一片忙碌，不同崗位
的建築工人正全力施工。忙完一個上午的工
人，在中午迎來查干湖胖頭魚美食。

來自河南的吳艷慧，是廣東奧體中心改造
工程的施工安全員。她表示能夠為十五運場館
建設出力，她感到十分榮幸。

「年年有餘，時來運轉！祝福十五運！」

活動現場，一眾建築工人對十五運發出由衷的
祝福。

祖國南北互動迎新年 祝福粵港澳全運會

▲建築工人獲贈查干湖冬捕魚。
大公報記者敖敏輝攝

全運競委會成立 體育總局274專家支援
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中銀香港網
球公開賽2025於

昨日續在維園中央網球場舉行多項賽事，中國
香港球手黃澤林於男單首圈賽事硬撼國家隊的
商竣程，最終以盤數0：2不敵，無緣晉級。黃
澤林賽後表示感到遺憾，冀明年可衝擊世界排
名前100位，並達到立足ATP賽事的目標。

大公報記者 朱家立 （圖、文）

責任編輯：許志生 美術編輯：鮑俊豪

香港網賽

黃澤林憾負商竣程
冀新一年立足ATP賽事

香港網球公開賽男單首圈

【大公報訊】綜合ESPN FC、香
港賽馬會足智彩報道：英超賓福特主
場對阿仙奴明晨開打，主隊目前正處
於4場不勝中，論狀態實在無力爭勝，
阿仙奴不僅取得3連勝，更連在往績都
佔優，讓球阿仙奴讓一球／球半仍可
投注上盤一博。（NOW621、611台
明天凌晨1時30分直播）

賓福特近4場錄得1和3負的不勝劣
績，上仗聯賽作客悶和白禮頓，已經
比3連敗要好，但明顯球隊攻不銳守不
穩。更慘的是，他們正有大量傷兵，
中場馬菲亞斯贊臣、門將菲利根及3名
後衛薛比雲丹貝治、賓諾克、基斯杜
化艾查都因傷缺陣，殘陣之下，實在
沒有辦法扭轉劣勢，今仗輸多贏少。

今季矢志爭冠的阿仙奴，目前處
於8勝3和的不敗佳態中，即使有布卡
約沙卡養傷，但李安度杜沙特及加比
爾馬天尼利足以彌補火力，加上球隊
兵源充足，阿仙奴與賓福特近3次交手
全勝而回，今仗可說是勝算極高。

英超焦點賽事賠率
賓福特 VS 阿仙奴
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阿仙奴遇弱上盤值博
【大公報訊】據每日郵報報

道：英超周二舉行曼聯主場對紐
卡素，曼聯上半場便被紐卡素連
入兩球下，以0：2落敗全失3分。
賽後曼聯在12月僅獲3勝6負，創
下94年來單月最多敗仗的恥辱紀
錄，主帥阿莫林賽後表示，目前
的曼聯要為護級而戰，因為球隊
正經歷史上其中一個最艱辛時
刻。

曼聯之前兩場都未能入球，
但今仗繼續讓拉舒福特連續4場不
入大軍名單，結果曼聯始終無法
入球，更被紐卡素於4及19分鐘由
阿歷山大伊沙克及祖連頓各入一
球，以兩球之差敗北。曼聯賽後

以3勝6負，創下1930年9月後單
月最多敗仗紀錄，單月失18球也
並列隊史最多，這也是曼聯1962
年後，首次在單月輸5場聯賽，同
時是1979年以來，首次在主場連
續輸掉三場聯賽，阿莫林上任後
錄得4勝1和6負，首8場聯賽輸足5
場，亦是曼聯103年來最差戰績。

曼聯做出一片恥辱紀錄後，
目前只比降班區域多7分，之後曼
聯更要接連在聯賽對陣利物浦，
以及在足總盃對阿仙奴，因此，
阿莫林已表明，球隊正為護級而
努力，他希望球員繼續訓練他的
「3-4-3」 戰術提升熟練度，才

有辦法扭轉形勢。

【大公報訊】記者敖敏輝廣州報
道：2024年12月31日，中華人民共和
國第十五屆運動會競賽委員會成立大會

在廣州舉行，國家體育總局領導及相關負
責人員、十五運會組委會領導及相關負責

人員等出席會議，香港賽區、澳門賽區分別派
出代表參會。為做好各項工作，國家體育總局
選派274名業務骨幹參與到十五運各競委會崗
位任職。

據了解，十五運會廣東賽區共設立52個項
目競委會，覆蓋廣東省十五個承辦地級以上
市。其中，國家體育總局選派274名業務骨幹
參與到十五運各競委會崗位任職，廣東省體育
局選派116人投身其中。

公路單車賽將創新通關模式
十五運會男子公路單車賽作為唯一串聯粵

港澳三地的競賽項目，國家體育總局中國單車

運動協會副秘書長兼競賽服務部部長韓峰表
示，賽事期間，人員、車輛和物資需要頻繁地
跨越三地海關，涉及不同的通關政策和手續，
如何確保通關的高效便捷，是比賽組織的一大
挑戰。為此，相關部門研究制定了賽事相關人
員、物資的通關政策及通關指引，創新設計了
「通關查驗前置＋閉環管
理」 模式，實現人、車、物
「零延時、零接觸、零等
待」 的無感智慧通關。

今年是全運會年，涉及
眾多項目的測試賽、資格賽
和十五運正賽，屆時，一些
常規舉辦的足球、籃球等項
目聯賽，將作出一定調整。
中國籃協主席郭振明表示，
2025-2026賽季CBA聯賽
將推遲舉行，計劃於2025

年12月初開賽。郭振明指出，通過十五運會將
廣東、香港、澳門籃球的群眾賽事、職業聯賽
進一步豐富完善，進而在國內起到龍頭引領和
示範作用，讓其他省市來學習和借鑒大灣區籃
球賽事的體系和基礎，從而促進全國籃球運動
的普及和發展。

曼聯英超三連敗 阿莫林：需準備護級

▲伊沙克（右二）攻破曼聯大門。 路透社

【大公報訊】據中新社報道：第三屆網球
聯合盃混合團體賽當地時間2024年12月30日
在澳洲珀斯和悉尼繼續展開爭奪。在E組小組
賽中，由張之臻領銜的中國隊以1：2不敵衛冕
冠軍德國隊，作為珀斯賽區成績最好的小組第
二名晉級八強。

在率先開打的男單比賽中，中國網球 「一
哥」 張之臻對陣現男單世界排名第二的茲維列
夫。儘管張之臻先勝一盤，但最終以6：2、
0：6、2：6遭茲維列夫逆轉。

女單比賽中，世界排名第175位的高馨妤
對陣世界排名第80位的德國老將西格蒙德。上
一場爆冷擊敗巴西名將瑪雅的高馨妤延續了良
好的狀態，以6：1、3：6、6：3戰勝西格蒙
德，幫助中國隊追平大比分。連續兩場比賽擊
敗排名遠高於自己的對手、幫助中國隊拿下女
單的寶貴分數，高馨妤賽後表示： 「我也不知
道發生了什麼，我只知道自己是為國而戰，為
每一分而戰。」

混雙方面，張之臻聯手老將張帥迎戰茲維
列夫和西格蒙德。德國組合的經驗與默契度更
勝一籌，以6：2、7：6（3）戰勝中國隊。
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【大公報訊】記者朱家
立報道：前法網男單冠軍得
主、美籍華裔網球名宿張德
培於昨午出席記者會，直言
看好亞洲球手的未來發展，
並鼓勵港隊 「一哥」 黃澤林
不斷提高水準。

張德培表示，他非常看
好亞洲球手的發展，他指
出： 「我們經常談論球員的
身材，認為亞洲球員不夠高
大，但現在亞洲不乏力量型
球手。在我打球的年代，中
國球手大多只跟國內球員交
手，但現時有多項巡迴賽在
中國舉行，他們在家鄉能親
眼看見頂級球員怎樣打球，
這會令人大開眼界，亦可吸
收經驗。」

至於對 「一哥」
黃澤林的建議，這位
名宿表示： 「我還未有
機會看黃澤林的比賽，但
昨日（前日）與他短暫交流
過後，看他在這裏就像進入
糖果店的小孩一樣興奮。他
正處於職業生涯的早期階
段，並透過比賽獲得信心，
這不僅為了提高打球的水
平，更是讓他成長為一個更
好的人。」

隨後，張德培亦補充
道： 「要想成為世界上最好
的網球運動員，不僅只有球
技，還包括生活平衡、學
習與媒體、贊助商打交
道，還有球迷互動、擁有
合適的團隊等。」

黃澤林對商竣程之戰，首盤，商竣程開段狀態火
熱，順利贏下首局，次局黃澤林亦以較大優勢成功 「保
發」 。第3局，黃澤林發揮一般，未能完成 「破發」 ，

不過他於隨後的發球
局再度將局數扳平。
第5局，雙方鬥得最
為激烈，黃澤林一
度以0：40落後，但
他連追三分，與對手
僵持在40：40，雙
方鬥了近5分鐘，最

終黃澤林以一記 「ACE」 球贏下，更收穫大批
現場觀眾掌聲。隨後，雙方一度戰至6：6進入
「搶七局」 ，最終黃澤林以3：7先輸一盤。

次盤，黃澤林於發球局 「先發制人」 ，
不過商竣程隨後趁黃澤林發揮一般，一度

連贏三局，完成本場賽事的首個 「破
發」 ，局數上更領先至3：1。黃澤林

一度走至場邊尋求教練幫助，隨後他狀態迅速回暖，憑
藉高質量的發球輕鬆贏回一局。之後的賽事，黃澤林雖
然奮力勇追，最終仍以局數4：6、盤數0：2輸掉比賽。

值得一提的是，網球名宿張德培於這場 「壓軸戰」
與兒子出席 「挑邊儀式」 ，並與黃澤林及商竣程合影，
全場球迷亦為這位網球名宿送上熱烈的掌聲。

冀參賽全運會作新嘗試
賽後，黃澤林表示雖然輸球有些遺憾，但已有很大

進步，相信明年能夠繼續衝擊世界排名入前100。黃澤
林最後提及新年祝願： 「首先祝大家新年快樂。我希望
在2025年能有更多機會參加ATP巡迴賽，並將去年取得
的經驗應用在今年的比賽上。我會嘗試參加不同類型的
賽事，有信心可在世界網壇立足。今年的第十五屆全運
會，我當然希望參賽，這也是我職業生涯的新嘗試（黃
澤林在杭州亞運會曾打入男單八強）。我們網球手每年
要不斷到世界各地參賽，確實並不容易，希望可以得到
大家的支持，在未來的賽事爭取佳績。」

▲

商
竣
程
在
比
賽
中
。

▼

黃
澤
林
（
前
排
左
）
賽
後
與
商
竣

程
握
手
。

▲張德培出席記者會。

掃一掃有片睇

◀黃澤林施展
反手抽擊。
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